## Relación entre Fusión de Identidad y Conducta Extrema Propaís: Resultados Preliminares

Rodrigo Landabur<sup>1</sup>, Gonzalo Miguez, Mario A. Laborda, María I. Salinas Universidad de Chile

Sesión de Póster presentado en el VI Congreso Anual de la Sociedad Científica de Psicología de Chile (Rancagua, O'Higgins, Chile, 10 al 12 de abril de 2019)

La fusión de identidad (FI) refiere al sentimiento de conexión/unión con un grupo donde la identidad personal y social están activas simultáneamente y actúan como un único factor, y la persona siente que comparte cualidades esenciales con el grupo. La FI ha sido identificada como un buen predictor de las conductas extremas propaís, es decir, la disposición a realizar una conducta violenta por el país. Los lazos relacionales (hacia compatriotas) y las emociones aversivas ante un sujeto necesitado (e.g., ansiedad, tensión, angustia) se han evaluado separadamente como mediadores de esta relación. Estudios previos no han considerado la preocupación empática (i.e., respuesta emocional que incluye emociones como compasión, simpatía, bondad) como predictor, al sexo como moderador ni mediciones de conducta extrema propaís diferentes al autosacrificio. Este trabajo analizó en el Estudio 1 la relación entre FI y conducta extrema propaís, con lazos relacionales y respuesta emocional (emociones aversivas y preocupación empática) como mediadores seriales, y en el Estudio 2 se consideró un nuevo tipo de conducta extrema, el sexo como moderador y la respuesta emocional como mediadora. En ambos estudios se realizaron análisis de ecuaciones estructurales en muestras de estudiantes chilenos de universidades nacionales, U. de Chile, U. de Concepción, y las carreras de Ingeniería y Medicina. En el Estudio 1 (N = 534) se respaldó la mediación serial propuesta. En el Estudio 2 (N = 437) la respuesta emocional no medió la relación mencionada ni el sexo la moderó. Los resultados muestran que, dentro de la respuesta emocional, la preocupación empática es un mejor predictor (versus emociones aversivas) de conducta extrema propaís (Estudio 1) y no hubo moderación mediada para la nueva conducta extrema (Estudio 2), pudiendo deberse a que faltan aspectos a considerar para dicha nueva conducta extrema.

Palabras clave: fusión de identidad, conducta extrema, mediación, identidad personal, identidad social

<sup>1</sup>r.landabur@gmail.com